

Avec ma maman, nous avons enlevé tout le lierre sur notre mur en pierre. Nous avons trouvé des os de poulet et des plus gros (apparemment de moutons) alignés sur le mur.

Étonnés, nous avons fait des recherches et nous avons découvert que c'était une technique qui était beaucoup utilisée au XVe au XIXe siècle.

À l'époque, on plantait des vignes grimpantes ou des arbres fruitiers en espaliers. On attachait les jeunes pousses aux os dépassant du mur, ce qui présentait un avantage sur le métal, qui s'oxyde. Alors que plus l'os vieillit, plus il durcit, offrant un point d'appui solide.

Les os servent aussi à assainir le contre l'humidité, en fonctionnant comme des drains. Quand ils pourrissent, ils se vident de leur moelle et font office de tuyau d'écoulement, comme une gargouille miniature.





